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問）決算は繰越金及び基金積立金合わせて31億
円の黒字決算である。その要因をどう見るか。
答）市税の伸びと合わせ行革の効果と見ている。
問）この財源を市民のくらしを支援するために
つかえ。経常的収支はトントンだ、大型事業で
後年度負担を増やす財政基盤は弱い。
答）下水道債の償還金が22年度あたりから10億
円単位で減る。北口再開発はいけるという財政
計画を、今のところは考えている。
問）借金の残額は675億円、一人当たり三多摩
で三番目に多い58万円だ。後年度負担を減らす
ことが財政運営の基本だ。
答）北口再開発は、後の世代に残る事業である
から後年度負担は当然と考える。
問）北口再開発は、ムダを削り市負担を減らす
こと①ビル調査費の広場への振りかえを元に戻
す②市の権利返還資産21億円は、6億円以内に
おさえ、残る15億円は売却床として現金化する
③自転車駐車場約15億円は鉄道側負担とするこ
とにより市負担を40億円減らすこと。
答）①は12月に向けて精査する②は年内に方
向性を示す③は「鉄道事業者は積極的に協力し
なければならない」という自転車法の規定の趣
旨に沿って協議を進める。

大分県教員採用不正事件から
学ぶべきことは

市民サイド　　釜 我 健 二

問）大分県における教員採用や昇任をめぐる贈
収賄事件は教育への信頼を完全に失墜させた。
教育長の所見を伺うとともに、東京都としての
採用方法等の改善の動向はどうなっているか。
教育長）最大の被害者は子どもだ。申し訳ない
気持ちでいっぱいだ。教育界全体で再度襟を正
す。都は採点基準・正答の公表や（議員等への）
合否の事前通知は改めるよう改善を図る予定だ。
特定健診への対応の改善をはかるべき

問）特定健診については①説明が分りづらい②
一箇所での一括方式で不便③指定日以降の受診
希望者への説明がない等について改善すべきだ。
福祉保健部長）その趣旨でできる限り対応する。

再開発ビル内の図書館の考え方は
問）国分寺駅北口再開発ビルに本多図書館を移
転する案の情報も聞くが、教育委員会の論議、
地元合意など、現状はどうなっているのか。
教育部長）分館設置は既成事実。本多図書館移
転はまだ決まってない。図書館論議はしていく。

公契約条例制定へスピードアップを
問）①公契約条例を３年後に試行実施というの
は遅い。制定を早めるべき。②市内の中小零細
企業の地域貢献が適正に評価される仕組みを。
市長）①議員の思いを受け止め、検討を早める。
総務部長）②市内業者の地域貢献を評価する。

黒字決算は施策充実で
市民に還元を

日本共産党国分寺市議団　　川 合 洋 行

市民生活と社会保障制度

日本共産党国分寺市議団　　やなぎ孝義

♥地域センターは市民の財産として、また地域
活動を行う上で利便性の高い施設であるはず。
問）利用者団体に、印刷機利用のみは使用を「断
る」ケースがあるが、今後の方向性は
答）地域活動の核となる施設である。部屋利用
に限らず、付帯設備利用団体にも拡大する
♥軽度発達障害が中心課題となる特別な支援を
要する子どもに向けての特別支援教育が行われ
ている。市でも基本計画を作成したが、「義務
教育時」のみであり、一人ずつの成長発達段階
に応じた総合的な支援がなければ課題解決はで
きない。
問）特別支援教育を義務教育の範疇にとどめる
ことなく、義務教育の前後の計画が必要である
答）教育委員会だけではなく、福祉保健部や就
労を見据えた市民生活部も含め、検討する
♥高次脳機能障害は知的、身体、精神、難病と
匹敵する第 5の障害と言える。適切な支援を行
うことで積極的な生活が可能となる「脳障害」
に対して、東京都モデル事業を利用して市民へ
の啓発等を行うことを求めた。
♥（仮）子どもの権利条例文策定の庁内協議が遅
れている。早期制定へむけての努力と、条例を
使いこなす当事者である子どもへのパブリック
コメントを学校教育で行うよう求めた。

地域センター利用の拡大
高次脳機能障害

国分寺・生活者ネットワーク　　梁 川 律 子

災害復興時に
女性の力を活かす視点を

国分寺・生活者ネットワーク　　片 畑 智 子

介護保険料改定は
基金取り崩しなどで抑えよ

日本共産党国分寺市議団　　中 山 幸 子

問）妊婦健診の助成回数増と適用範囲の拡大を。
市）今年の４月にさかのぼって、都外の医療機
関と助産所も対象にする。
問）中学３年までの医療費無料化は、都が実現
に向けて準備。市長はどのような立場で望むか。
市）都の負担で実現できるように要望する。
問）民間保育園誘致などで解消するはずの待機
児童数は70名以上に。今後の解決策は。
市）管外保育も視野にいれ、解消に向けて検討。
問）ひかり保育園の本園舎計画で市長は「現用
地が最適かどうか検討する」と６月議会で答弁。
検討結果は。
市）基本構想の中で民間園誘致や本園計画検討。
※保育園設置は市長の責務。市の事情で仮園舎
の仮住まい。本園舎計画は早急に打ち出すべき。
★第４期介護保険計画と高齢者福祉の改善を。
問）①国は介護保険３施設の重度化を示唆、市
の対応は。②介護認定の軽度者へのサービス除
外などの動向は。③先の法改正でこれまでのサ
ービスが受けられない事例がある。検証が必要。
④保険料改定は基金の取り崩しなどで抑えよ。
市）①入所指針で対応し必要な方に。②当面は
ない。③事業者側の抑制があるのでは検証する。
④国にも要望し、基金対応は大きな検討課題。
※福祉タクシーの実現、美容券の改善も質問。

《地域交通政策について》
問）６月議会で求めた公共施設利用者のアクセ
ス方法についての調査状況は。
都市建設部長）全公共施設について調査した。
年齢別では７０代が最も多く、交通手段として
は自転車が多かった。ぶんバスの庁内検討委員
会で、１２月までに方向をまとめたい。
《原油高騰・物価上昇への対策について》
問）影響調査を踏まえての対策は。
※市民生活部長は、①経営支援のための融資制
度などを周知・活用する②発注は市内事業者を
優先する　などの対策を示しました。
問）給食食材費保護者負担の軽減対策を。
市長）教育委員会と一緒に考えていきたい。
《後期高齢者医療制度の矛盾と市の対応》
問）世帯としての収入が同じでも、保険料が何
倍も違ってしまう。これでいいのか。
福祉保健部長）政府の減額制度の関係で、矛盾
が拡大してきたと理解している。
問）都知事も構造的な欠陥があると言っている。
市長はどう思っているのか。
市長）制度上の問題があると認識している。
※この後、国に対して意見表明をしていくこと
を求めましたが、「他市と足並みをそろえて」
と答えるにとどまりました。

問）災害復興時の女性への権利侵害の事例を踏
まえた防止策や女性特有のニーズを把握して充
足させるなど「女性を守る視点」と、防災を含
め地域の復興活動に「生活者としての女性の視
点、力を活かしていく」取り組みを求める。ま
た、地域防災計画に実効性を持たせるためには、
避難所ごとに運営マニュアルを作成すべき。そ
の際には「子どもに対する支援策」を構築せよ。
総務部長）救援、復旧の段階でできることを考
えながら、計画の見直しも図っていきたい。
問）東恋ヶ窪なかよし公園の代替は、地域状況
を鑑みて相当の広さが必要だと思うがいかがか。
都市建設部長）現在権利者と交渉している。
1,000㎡あたりを目標に借りたいと思っている。
問）プレイステーションについて、事業の継続
性を含め市の方針が揺らいでいるとの危惧の声
がある。様々な規制があり子どもたちが遊びに
くい社会状況だからこそ、市は今後も継続して
「プレイステーション」という場を確保し、子
どもが自由に伸び伸びと遊べる環境を保障する
という立場に変わりはないという確認でよいか。
教育部長）当然そのスタンスで対応している。
問）国分寺駅北口再開発ビルに設置予定の図書
館には、広域的な情報センター機能を求める。
市長）財政負担を含め、今後検討していく。

　平成20年第３回定例会～平成20年第４回
定例会の間に開催する委員会は下記のとお
りです。

閉会中の委員会開催予定
委員会はどなたでも傍聴できます。

10月２日（木） 議会運営委員会
　　６日（月） 建設環境委員会
　　15日（水） 国分寺駅周辺整備
 特別委員会
　　24日（金） 議会運営委員会
　　29日（水） 総務委員会

　　30日（木） 庁舎建設特別委員会
11月４日（火） 建設環境委員会
　　５日（水） 議会運営委員会
　　６日（木） 文教委員会
　　11日（火） 自治基本条例審査
 特別委員会

※ 委員会は市役所第1庁舎３階第２委
員会室で、午前９時30分から（10月
24日は午後1時30分から）開始予定
です。

議事担当（内468）


